

Universitätsstadt Tübingen
Fachbereich Kommunales
Narr, Ulrich Telefon: 07071-204-1700
Gesch. Z.: 10/

Vorlage 149/2024
Datum 13.05.2024

Mitteilungsvorlage

zur Kenntnis im **Verwaltungsausschuss**

Betreff: **Bildung des Fachbereichs Digitalisierung**

Bezug:

Anlagen: 0

Die Verwaltung teilt mit:

Der Fachbereich Personal, Organisationsentwicklung und Digitalisierung wird zum 1. Juli in zwei Fachbereiche aufgeteilt: den Fachbereich Personal und Organisationsentwicklung und den Fachbereich Digitalisierung.

Damit trägt die Verwaltung der zunehmenden Bedeutung der Themen der Digitalisierung Rechnung. Neben dem stetig steigenden Aufwand für die Betreuung der städtischen IT-Infrastruktur (Anwendungsbetreuung, Systembetreuung, Schul-IT) bekommen die digitalen Prozesse eine immer zentralere Rolle: sowohl intern hinsichtlich der digitalen Aktenführung und der Vereinfachung und Beschleunigung von Prozessen dank Digitalisierung als auch nach extern (eGovernment).

Auch andere, in der Größe zu Tübingen vergleichbare Kommunen, haben diesen Schritt getan. In Esslingen gibt es eine Stabsstelle Digitalisierung, in Ludwigsburg den Fachbereich Digitale Transformation und IT, in Konstanz das Amt für Digitalisierung und IT und in Villingen-Schwenningen das Amt für Digitale Transformation und IT.

Der neue Fachbereich Digitalisierung setzt sich aus der bisherigen Fachabteilung Digitalisierung sowie dem Team „Digitale Prozesse/Prozessmanagement“, das bisher in der Fachabteilung Organisationsentwicklung angesiedelt war, zusammen. Unterhalb der Fachbereichsebene werden zwei Fachabteilungen gebildet: Die Fachabteilung „Informationstechnik“, die sich primär um die internen Systeme und die Schul-IT kümmert und die Fachabteilung „Digitale Prozesse“, die sowohl die interne Digitalisierung von Prozessen als auch das Thema eGovernment vorantreiben soll. Die Bildung der neuen Struktur ist stellenneutral. Die Leitung des Fachbereichs übernimmt kommissarisch Herr Politz. Über die endgültige Besetzung entscheidet der Gemeinderat voraussichtlich Ende 2024. Herr Politz übernimmt zudem die Leitung der Fachabteilung Informationstechnik. Die Fachabteilung

Digitale Prozesse wird kommissarisch von Herr Becker geleitet, der bereits jetzt dieses Team im bisherigen Fachbereich Personal, Organisationsentwicklung und Digitalisierung leitet.

Durch die Teilung findet auch eine Stärkung der Themen Personal und Organisationsentwicklung statt, denen ebenfalls eine immer wichtigere Rolle unter zunehmend schwierigeren Rahmenbedingungen zukommen. Die Struktur dieses Fachbereichs bleibt unverändert: Die Fachbereichsleitung liegt bei Herrn Dieter, die Fachabteilung Personal wird von Frau Speier und die Fachabteilung Organisationsentwicklung von Frau Staudenmaier geleitet.